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Protokoll der ordentlichen Hauptversammlung 

des Fördervereins der Fritz-Leonhardt-Realschule e.V. 

vom 20.02.2018 

 

Am 20.02.2018  um 19:40 – 20:45 Uhr fand in der Fritz-Leonhardt-Realschule, 
Wurmlingerstr. 63, 70597 Stuttgart, die ordentliche Hauptversammlung statt. 

 

Es nahmen die aus der beigefügten Anwesenheitsliste ersichtlichen 9 stimmberechtigen 
Mitglieder und 2 Gäste teil.  

 

Die Versammlung wurde geleitet von dem 1. Vorsitzenden, Herrn Kurt Masen.  

 

TOP 1: Begrüßung und Bericht über die Aktivitäten des Vereins im vergangenen Jahr 

TOP 2: Kassenbericht und Genehmigung des Protokolls 

TOP 3: Entlastung des Vorstands, Neu-Wiederwahl der Kassenprüferin 

TOP 4: Ausblick 2018 und Sonstiges 

 

TOP 1 

Sitzungsleiter Kurt Masen begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit der 
Versammlung fest. Die Einladungen wurden form- und fristgerecht den Mitgliedern zugestellt. 

 

Im Rechenschaftsbericht führt der 1. Vorsitzende die Aktivitäten des Vereins im Jahr 2017 
aus. Dazu zählten: 

 Jahreshauptversammlung am 24.01.2017 

 Beteiligung am „Tag der offenen Tür“ 2017 mit Kuchenbüffet 

 Teilnahme an der Abschlusspräsentation der TECademie 

 Sommerfest 2017 mit Eisverkauf 

 Werbung für den Förderverein an den Klassenpflegschaftsabenden 

 Teilnahme an den Elternbeiratssitzungen 

 Teilnahme an dem Pressetermin Ende November (Vorstellung der Leseecke) 

 Weihnachtsgottesdienst (Getränkeverkauf/Abverkauf der Rest vom Nikolausmarkt) 
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Zum 20.02.2018 hat der Verein 134 Mitglieder. 

 

Es wurden 3 Vorstandssitzungen im Jahr 2018 durchgeführt. 

1. Vorstandssitzung vom 27.04.17 wurden die bis zu diesem Zeitpunkt geleisteten 
Ausgaben besprochen. Ferner brachte Frau Kostidis den Gedanken „Schulengel“ ein 
(Online-Plattform). 

 
2. In der Vorstandssitzung vom 15.11.17 wurden beschlossen, die Theater-Q-rage 

Aufführung mit einem Betrag von 550,00€ (zzgl. von der BW-Bank noch 750 €) zu 
bezuschussen. Außerdem für die Lehrerfortbildung beim Lions-Club 40,00€ und für die 
englischsprachige Theateraufführung ein Betrag von 4,00 € je Schüler bezahlt werden. 

 
3. Die kurzfristig am Nikolausmarkt einberufene Vorstandssitzung betraf die Einstellung 

einer weiteren Küchenhilfe (Fr. Marx wurde als geringfügig Beschäftigte eingestellt) für 
die Cafeteria im Rahmen einer geringfügigen Beschäftigung und der Antrag auf 
Übernahme der Kosten für den Schulsanitätsdienst (Ausbildung und zur Hälfte die 
Sanitätsbekleidung). 

 

 

Eine Betriebsprüfung ist für die Jahre 2015-2017 angesagt, welche in Höhe von ca. 150-
200€ vom Steuerberater gemacht  wird. Die monatlichen Kosten für den Steuerberater 
betragen 45 € (diese musste aufgrund der 2. Beschäftigten erhöht werden). 

 

 

TOP 2 

Frau Birgit Scherle, Kassenwartin, berichtet:     

Kassenbestände: Stand 31.12.2017 26.446,88 € 
 Girokonto 8.194,09 € 
 Sparbuch 2.224,03 € 
 Barkasse 200,00 € 
 Jugendbegleiter- und 

Haushaltshilfekonto 
 

15.828,76 € 
 

Einnahmen in 2017 

Mitgliedsbeiträge 3426,00 € 
Spenden 
(inkl. BW-Bank Spende 
1.500€) 

2160,88 € 

Bewirtung 
(Sommerfest/Tag der offenen 
Tür/Weihnachtsgottesdienst) 

979,11 € 
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Ausgaben in 2017 

Dampfdrucktopf Küche 159,20 € 
Workshop Online Bewerbung Kl. 10 525,00 € 
Backstageführung Musical Kl. 8 332,85 € 
Outdoor Tischkicker 2.691,47 € 
Bücherregal Foyer 575,22 € 
Beschallung Schulfest 200,00 € 
Wäschetrockner Küche 408,48 € 
Lions Hilfswerk 40,00 € 
Dokumentenkameras 3.605,70 € 
Getränke (Wasser) für Cafeteria 314,52 € 
Jährl. Pauschale FLRS 500,00 € 
 
Gesamtausgaben in 2017 

 
9.352,44 € 

 

Die Kassenprüferin, Frau Elke Schweitzer, bescheinigt die ordnungsgemäße 
Mittelverwendung und eine vollständige und nachvollziehbare Kontoführung. 

 

Frau Grafmüller bedankt sich bei Frau Scherle, da sie immer die Honorare für die 
Begleitpersonen überweist und dadurch der Förderverein 5 % der Gesamtsumme von der 
Stadt Stuttgart als „Aufwandsentschädigung“ erstattet bekommt. 

Der Förderverein weist darauf hin, dass das bestehende Sparbuch aufgelöst wird, da es 
nicht ggü. dem Finanzamt zu rechtfertigen ist. 

 

Das Protokoll 2017 wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 3 

Frau Petra Gohl beantragt die Entlastung für den ersten Vorsitzenden Herr Kurt Masen, 
zweiten Vorsitzenden Herr Dirk Jakob, Kassenwartin Frau Birgit Scherle und Schriftführerin 
Frau Manal Kostidis. 

Der Vorstand wird nach Abstimmung im gesamten einstimmig entlastet. 

 

Wiederwahl der Kassenprüferin Frau Schweizer (in unserer Satzung ist leider geregelt, dass 

dies jährlich zu erfolgen hat). Frau Schweizer wurde von Herrn Masen auf die Wiederwahl 

angesprochen. Sie kann zur Versammlung nicht kommen, stellt sich jedoch als 

Kassenprüferin erneut zu Verfügung.   

Der Antrag wird mit einstimmig angenommen. 

 
 
 
TOP 4 
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Ausblick für 2018: 

 Theater-Q-rage bereits genehmigt, Veranstaltung findet am 27.02.18 statt. 

 Schulsanitätsausbildung für den Schuldienst. 

 Englischsprachiges Theater Zuschuss bereits genehmigt, Veranstaltung findet am 

14.03.2018 statt. (Es wurde Englische Theatergruppe „White Horse“ engagiert.) 

 Anschubfinanzierung in Höhe von 3000,00€ wurde gegenüber der Stadt in Aussicht 

gestellt für die Gestaltung des Schulhofes (Klettergerüst).  

(Information von Frau Grafmüller: Ende März/Anfang April will die Stadt darüber 

entscheiden.) 

 Verhandlungen für Sitzmöbel im Außenbereich laufen. Es liegt nun ein Angebot in Höhe 
von knapp 6.000,00 € vor. Die Möbel werden von einer anerkannten Behinderten-
Werkstatt hergestellt. Diese sollen vor der Cafeteria aufgestellt werden, da diese sehr gut 
besucht wird und im Sommer die Schüler auch draußen aufhalten können. Frau 
Grafmüller hat bei der Stadt eine solche Sitzgelegenheit beantragt, diese hat aber noch 
nicht entschieden. 

Es wird abgestimmt, ob die Sitzgelegenheit vom Förderverein bezahlt wird, wenn die 
Stadt dies ablehne oder nur eine Teilzahlung übernimmt. 

Frau Petra Gohl schlägt vor, mit einem Brief an die Eltern um Spenden zu bitten. 
Außerdem soll darauf hingewiesen werden, dass die Spende von der Steuer abgesetzt 
werden kann und ab 200 € eine Spendenbescheingung vom Förderverein ausgestellt 
wird.. Frau Kostidis setzt den Brief auf und dieser wird dann über den Elternbeirat an die 
Eltern verteilt. 

 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

 

Sonstiges: 

 Antrag von Frau Grafmüller: Zuschuss in Höhe von 500 € für das Schulkonto für 
Kleinanschaffungen. 

 

                      Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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 Frau Grafmüller teilt mit, dass eine Mutter für das Schulfest folgende Idee hat. Die 
Mutter hat einen Kleintraktor und würde diesen inkl. sie als Fahrerin, zur Verfügung 
stellen und am Schulfest durch Degerloch fahren. 

Folgende Fragen werden von den Mitgliedern gestellt: 
 
Hat der Traktor einen Anhänger? 
Wie ist das mit der Verkehrssicherheit? 
Wie soll ggf. der Kartenverkauf vonstatten gehen? 
 
 
Herr Masen setzt sich mit der Mutter (Frau Federspiel) in Verbindung. 

 

 

 Herr Dirk Jakob stellte die Aktion von der Telekom-Stiftung vor. 

Calliope Minicomputer: 

Damit junge Menschen in unserer digitalen Welt zurechtkommen, sollten sie 
bereits in der Grund- und Realschule den sinnvollen Umgang mit digitalen 
Technologien erlernen. Diese Lücke schließt die Deutsche Telekom Stiftung 
mit ihrem Projekt „Digitales Lernen Grundschule“. Sie werden bis 2018 
Konzepte für den produktiven Einsatz digitaler Technologien im 
Schulunterricht erarbeiten und in der Praxis erproben.  

Im Rahmen dieses Projekts unterstützt die Telekom-Stiftung die 
bundesweite Verbreitung des Calliope Mini. Das ist ein Minicomputer, mit 
dem Schüler künftig erste Schritte des Programmierens altersgerecht 
erlernen können. Damit das Gerät im Schulalltag bundesweit und sinnvoll 
eingesetzt werden kann, kümmert sich die Telekom-Stiftung unter anderem 
um die Entwicklung und Erprobung entsprechender Lehrmaterialien und 
Unterrichtskonzepte. 

 

Die Stiftung stellt bis zu 30 Minicomputer zur Verfügung. Die Kosten in Höhe von á 35 € wird von der  

Telekom Stiftung übernommen. Voraussetzung ist aber, dass der Förderverein dies bei der Stiftung 

beantragt und die Abwicklung übernimmt. Es wird diskutiert inwieweit dieser Computer in der Schule 

eingebracht werden kann. Herr Jakob wird dies mit Herrn Frick, Herrn Ullrich und Herrn Korn 

abklären und in die Hand nehmen. Es kommt der Vorschlag, evtl. eine AG zu gründen. 

Herr Jakob wird die Sache weiter verfolgen und ggf. beantragen.  

 

 Frau Grafmüller bedankt sich im Namen der Lehrer und Schüler beim Vorstand des 
Fördervereins für deren Arbeit und die gute Zusammenarbeit. 
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Herr Kurt Masen schließt die Sitzung um 20:45 Uhr. 

 

 

 

Versammlungsleiter           Protokollführerin 

      (Kurt Masen)         (Manal Kostidis) 

 

Stuttgart, den 20.02.2018 


